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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские фигуристы забрались на первую ступень пьедестала норильского турнира 
На ледовой арене Дворца спорта «Арктика» г. Норильска в течение двух дней, 20 и 21 

февраля, проходил Финал открытого Кубка муниципального образования г. Норильск по 
фигурному катанию на коньках. По итогам турнира фигуристы Таймыра завоевали четыре 
золотых и одну бронзовую медали. 

Всего в состязаниях приняли участие 55 спортсменов из Норильского промышленного 
района и Дудинки. 

По результатам соревнований по программе первого спортивного разряда Маргарита 
Будная и Игорь Горецкий завоевали первое место. Лидером по программе второго 
спортивного разряда стала Ева Найгаузер. Также «золото» забрала Александра Сечина по 
программе третьего спортивного разряда, «бронза» – у Полины Фокиной. 

Подготовила ребят тренер по фигурному катанию на коньках Центра развития зимних 
видов спорта Елена Костенкова. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Для сведения граждан 

В связи введением временного ограничения движения автотранспорта на автодороге 
Норильск-Кайеркан-Алыкель, личный прием граждан, запланированный на 28 февраля, 
переносится. 

Полномочный представитель Губернатора Красноярского края Алексей Членов и 
представитель управления по работе с обращениями граждан – общественной приемной 
Губернатора Красноярского края проведут его 29 февраля с 10:00 до 12:00. Мероприятие 
состоится в структурном подразделении КГБУ «Многофункциональный центр предоставления 
государственных и муниципальных услуг» по адресу: г. Дудинка, ул. 40 лет Победы, д. 3. 

Телефон для дополнительной информации: 8 (3919) 46-90-90. При личном приеме 
гражданин предъявляет документ, удостоверяющий его личность. 
 
Дудинцев призывают высказать идеи по улучшению жизни в городе 

Северян приглашают принять участие в социологическом опросе, связанном с 
перспективами развития Дудинки, Норильска и агломерации этих двух городов. Это мнение 
важно для разработки стратегического документа — мастер-плана, на основе которого, в 
соответствии с поручением Президента Российской Федерации, будут развиваться опорные 
населенные пункты Крайнего Севера. 

Разработкой мастер-планов для агломерации Дудинки и Норильска занимается Институт 
территориального планирования «Урбаника». Однако без мнения самих жителей в этом 
вопросе не обойтись. Мы призываем каждого высказать свои идеи, внести предложения и 
обозначить проблемные направления развития. 

Пройти опрос можно до 15 марта на сайте: https://ingorod24.ru/masterplan/1. 
 

В Потапово презентовали социальный проект 
В Потаповской средней школе состоялась презентация проекта «Герои наших легенд», 

ставшего одним из победителей благотворительного конкурса «Мир Таймыра» ПАО «ГМК 
«Норильский никель». 

О ходе реализации проекта, о тренажерах, которые будут установлены на площадке, о 
главных мероприятиях проекта рассказала заведующая библиотекой Ольга Ашляпкина. 
Потаповцы узнали, что в рамках проекта летом 2024 года в поселке будет открыто новое 
общественное пространство — спортивно-игровая площадка с игровыми конструктивными 
элементами, уличными тренажерами для активного физического отдыха. 

Отметим, что специалистами ООО «Потапово» летом прошлого года выполнены 
подготовительные работы по обустройству и отсыпке площадки. В настоящее время 
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закуплено и доставлено в поселок необходимое оборудование, спортивный 
инвентарь, строительные материалы. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Жителя Норильска арестовали за призывы к насилию и дискредитацию участников 
СВО 

Жителя Норильска арестовали за комментарии в Telegram-канале, в которых он 
оправдывал насилие и дискредитировал участников специальной военной операции. Об этом 
говорится в сообщении пресс-службы регионального управления ФСБ. 

"Мужчина разместил в публичном канале мессенджера Telegram комментарии, 
содержащие публичное оправдание идеологии насилия и дискредитирующие деятельность 
участников СВО", - говорится в сообщении ведомства. Мужчину заключили под стражу. 

Следственный отдел по Норильску ГСУ СК РФ по Красноярскому краю и Хакасии, по 
материалам ФСБ, возбудил уголовное дело по ч. 2 ст. 205.2 УК РФ (публичные призывы к 
осуществлению террористической деятельности, публичное оправдание терроризма или 
пропаганда терроризма). 

ТАСС 
 

Силовики провели рейд на стройках в Норильске. Задержали не только нелегалов, но и 
уклонистов 

В Норильске провели рейды на мигрантов, работающих на строительных площадках. 
Далеко не все из них соблюдают законодательство России. 

Силовики нагрянули на стройку и приступили к проведению профилактического 
мероприятия. Мигрантам сказали встать лицом к стене, а руки держать перед собой. 

За одну ночь задержали и посадили в автобусы Volvo десятки нелегалов. Видеоролик с 
моментом задержания выложили в телеграм-канал Mash Siberia. 

Особенно не повезло пяти гражданам Таджикистана. Против этих нарушителей 
составили 13 протоколов по статьям 18.10, 18.11, 18.8 КоАП. То есть они работали без 
получения соответствующего разрешения, нарушили иммиграционные правила и режим 
пребывания или въезда в страну. Теперь строителей, преступивших закон, депортируют. 

Помимо этого, нарушения выявлены у 15 выходцев из Северо-Кавказского федерального 
округа. Оказалось, что рабочие уклонялись от выполнения обязанностей по воинскому учёту. 

Их обвинили по 21.5 КоАП России, в неявке по повестке в военкомат. 
Работа по выявлению миграционных нарушений в Норильске продолжается. Отметим, 

что осенью 2023 года в ходе рейда в аэропорту Норильска задержали около 40 иностранцев. 
Большинство из них незаконно работали таксистами. 

Сообщалось, что часть мигрантов задержали по статье о нарушении правил воинского 
учёта. Восьмерых иностранцев оштрафуют, а двоих депортируют. 

Царьград 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Михаил Котюков принял участие в стратегической сессии под руководством 
председателя Правительства 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков принял участие в стратегической сессии 
под руководством председателя Правительства России Михаила Мишустина. 

На контроле у премьера несколько ключевых показателей регионов: рост ВРП, 
увеличение объема инвестиций, создание новых рабочих мест и рост доходов населения. 
Чтобы помочь обеспечить их достижение, за каждым федеральным округом закреплен вице-
премьер Правительства. Куратором по Сибири является Виктория Абрамченко. 

— Эффективная работа с федеральными органами власти помогает координировать 
наши действия по развитию края, привлекать дополнительные средства для решения 
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наиболее сложных задач. Стараюсь обеспечить такое взаимодействие по каждой 
отрасли, — подчеркнул Михаил Котюков. 

НКК 
 

Заседание Правительства: новая госпрограмма по туризму, жильё для дольщиков, 
тепловизоры для поиска пропавших 

Премьер-министр края Сергей Верещагин провел заседание Правительства, на котором 
были внесены важные изменения в несколько действующих государственных программ, а 
также утверждена новая госпрограмма по туризму. 

Так, финансирование госпрограммы «Создание условий для обеспечения доступным и 
комфортным жильем граждан» увеличено на 2 млрд рублей (из них 1,2 млрд рублей за счёт 
федерального бюджета). Дополнительные средства пойдут на строительство домов 
Норильске (в рамках комплексного плана реновации), а также на обеспечение жильём 
молодых семей, переселение из аварийных домов и решение проблем дольщиков в крае. В 
частности, к середине года планируется завершить все дома, находящиеся в достройке, и 
начислить выплаты всем дольщикам, которые на них претендуют. Компенсации получили 600 
из тысячи жителей края, пострадавших от действий застройщиков. Сергей Верещагин 
поручил еженедельно докладывать о ходе решения проблем дольщиков. 

На 100 млн рублей увеличены расходы по госпрограмме «Защита от чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного характера и обеспечение безопасности населения». Для 
краевой противопожарной охраны планируется закупить пожарные автоцистерны и 
автолестницы, аварийно-спасательный автомобиль. Региональное учреждение «Спасатель» 
получит спецтехнику для поиска пропавших людей в ночное время. 

Краевая госпрограмма «Развитие малого и среднего предпринимательства и 
инновационной деятельности» дополнена новой мерой поддержки – 50 млн рублей 
предусмотрено на возмещение затрат управляющим компаниям на создание и модернизацию 
частных индустриальных (промышленных) парков, включенных в региональный реестр. Эта 
мера направлена на развитие инфраструктуры промпарков, привлечение резидентов и 
создание новых рабочих мест в производстве инновационной продукции. 

Кроме того, на заседании Правительства принята новая краевая государственная 
программа «Развитие туризма» на 2025-2030 годы. Финансовый объём документа составил 
23 млрд рублей. Особенностью госпрограммы является значительный объём внебюджетного 
финансирования мероприятий по развитию туризма – почти 13 млрд рублей. 

Сергей Верещагин напомнил, что новая госпрограмма появилась по результатам встречи 
Губернатора края Михаила Котюкова с Владимиром Путиным. «После совещания по 
социально-экономическому развитию Красноярского края, которое прошло на уровне 
Президента России в августе прошлого года, было сделано несколько поручений. В их числе 
– разработать отдельную программу по развитию туризма в нашем регионе. У нас есть все 
возможности, чтобы развивать природный туризм, событийный, исторический, семейный, 
речной, арктический, спортивный и так далее. Этот потенциал нужно раскрывать, используя 
соответствующие механизмы и ресурсы, которые закреплены теперь в новой госпрограмме», 
– рассказал Сергей Верещагин. 

Красноярский край 
 

В Красноярске подешевела бытовая техника и одежда 
Годовая инфляция в Красноярском крае в январе 2024 ускорилась до 8,38% после 7,78% 

в декабре 2023. Об этом сообщили в красноярском отделении Банка России. 
Среди факторов роста цен эксперты называют увеличение затрат производителей и 

поставщиков и повышение спроса на отдельные услуги. 
Цены на продукты в годовом сопоставлении выросли на 9,43%, а за месяц — на 8,72%. 

Заметно подорожали говядина, свинина, колбасные изделия, сливки, сметана и сыр. Это 
связано с удорожанием импортных кормовых добавок и ветеринарных препаратов. Также 
выросли издержки переработчиков мяса и молока из-за увеличения затрат на доставку 
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продукции и оплату труда. Неблагоприятные погодные условия в странах Западной Африки 
привели к дефициту какао-бобов. Как следствие, выросли цены на шоколад и конфеты. 

А вот непродовольственные товары в годовом выражении подешевели в январе до 
5,13% после 5,20% в декабре. Так, заметно снизились цены смартфоны, беспроводные 
наушники и одежду — мужские джинсы, женские пиджаки, платья и меховые пальто. 

Годовой темп прироста цен на услуги в январе увеличился до 11,19% после 9,92% в 
декабре. Например, подорожали авиабилеты из-за спроса на перелеты, а также гостиницы, 
опять же из-за востребованности. Из-за роста затрат на оплату труда, импортные материалы 
и оборудование ускорился рост цен на бытовые услуги, в частности, на женские стрижки и 
маникюр. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

США осознают, чем грозит отправка их союзниками войск на Украину — Антонов 
США не могут не осознавать, к чему приведёт возможная отправка их союзниками войск 

на Украину, заявил посол России в Вашингтоне Анатолий Антонов. Его заявление 28 февраля 
опубликовала пресс-служба дипмиссии. 

«В условиях развязанной Западом против нас гибридной войны провокационные 
заявления Сухопутных войск США могут привести к самым негативным последствиям. 
Лишнее тому подтверждение — распоясавшиеся европейские сателлиты Вашингтона, вслух 
рассуждающие о ранее немыслимом — отправке собственных вооружённых сил на Украину. 
Американские кураторы не могут не осознавать, чем чревато такое развитие ситуации», — 
отметил российский дипломат. 

Антонов предложил Пентагону вспомнить об азах международной политики с учётом 
особой ответственности России и США за стратегическую стабильность. Единственным 
способом предотвращения конфликтов посол назвал возвращение к принципу неделимости 
безопасности. 

Комментируя запись в соцсетях Сухопутных войск США касательно выпущенного 27 
февраля доклада о Вооружённых силах РФ, где Россия была названа «врагом» Америки, 
Антонов добавил, что такая риторика вызывает крайнюю озабоченность. 

Как сообщало ИА Регнум, на 280 страницах Сухопутные войска США подготовили доклад 
о российских вооружённых силах. В документе разбирается тактика, организация и действия 
российских военных. Также описывается, как Россия стала бы воевать согласно своей 
доктрине, используются тактические концепции, применяемые при подготовке и на учениях, в 
первую очередь для крупномасштабных операций. 

Конфликт на Украине при этом в докладе не описан. Авторы заявили, что считают 
преждевременным судить, насколько они подтверждают или отрицают доктринальные 
стратегию и тактику. 

Генеральный секретарь Североатлантического альянса Йенс Столтенберг 27 февраля 
заявил, что отправка военных на Украину не входит в планы НАТО. Киев получает 
беспрецедентную поддержку со стороны членов блока, добавил он. 

По словам пресс-секретаря президента России Дмитрия Пескова, в случае отправки 
западных войск на Украину прямой военный конфликт между НАТО и РФ будет неизбежен. 
Страны альянса должны оценивать последствия таких действий и отдавать себе в этом 
отчёт, а также задаться вопросом, соответствует ли это их интересам, а главное — интересам 
граждан их стран, добавил он. 

ИА Регнум 
 

Глава Минобороны Шойгу рассказал о потерях ВСУ. Шойгу: за время СВО армия Украины 
потеряла более 444 тыс. военнослужащих 

Министр обороны России Сергей Шойгу на заседании ведомственной коллегии 
рассказал о текущей обстановке в зоне спецоперации и о потерях украинской армии в живой 
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силе и технике. По словам главы оборонного ведомства, ВСУ теряют по 800 и более 
человек в сутки, а также по 120 единиц оружия и техники. 

Шойгу доложил, что после взятия авдеевского узла обороны боевиков, российские 
войска продолжают улучшать положения на донецком и купянском направлениях, 
завоёвывают новые рубежи и позиции у ВСУ. 

«С начала года на всех направлениях освобождено от нацистов около 327 кв. км 
территории новых регионов РФ. За последнюю неделю выбили киевских боевиков из пунктов 
Победа, Ласточкино, Северное в ДНР», — пояснил министр. За время спецоперации ВСУ 
потеряли свыше 444 тыс. военных, добавил Сергей Шойгу. 

Как сообщало ИА Регнум, боеспособность даже самых элитных подразделений 
Вооружённых сил Украины сильно подорвана из-за серьёзных потерь, отметили в своей 
публикации 27 февраля обозреватели американского военного журнала Military Watch 
Magazine. Фронтовые подразделения несут огромные потери, достигающие 80–90% от их 
боевого состава. 

17 февраля Шойгу доложил президенту России Владимиру Путину о том, что 
вооружённые силы освободили Авдеевку. Бойцы 24-й бригады спецназа из Новосибирска 
совместно с 239-м полком подняли российский триколор над администрацией Авдеевки. 

Глава киевского режима Владимир Зеленский 25 февраля заявил, что потери ВСУ с 
начала СВО составили 31 тыс. военных. Он отметил, что также есть данные по раненым и 
пропавшим без вести, но он не называет их по разным причинам. 

Заниженные цифры главы киевского режима о потерях ВСУ говорят о том, что ему всё 
равно, что будет с его же гражданами, он хочет только получать деньги от Запада. Об этом 26 
февраля заявила официальный представитель МИД РФ Мария Захарова. 

ИА Регнум 
 

Владимир Путин подписал закон, позволяющий снизить уровень дотационности 
местных бюджетов 

Президент России Владимир Путин подписал закон, позволяющий снизить уровень 
дотационности местных бюджетов и снять сопутствующие ограничения. Соответствующий 
документ размещен на сайте официального опубликования правовых актов.  

Для этого из общего расчета уровня дотационности местных бюджетов исключаются 
стимулирующие (поощрительные) дотации. Путин ранее поручил правительству подготовить 
соответствующие изменения в бюджетное законодательство.  

Закон вносит изменения в статью 136 Бюджетного кодекса. Согласно этим изменениям, 
при расчете уровня дотационности в общем объеме полученных муниципальным 
образованием дотаций не будут учитываться дотации, предоставленные в целях содействия 
достижению и (или) поощрения достижения наилучших показателей, а также поощрения за 
лучшие практики деятельности органов местного самоуправления.  

Сейчас на муниципалитеты в зависимости от уровня их дотационности накладывались 
отдельные ограничения и требования к бюджетной политике. Поскольку больший объем 
дотаций повышает уровень дотационности, а следовательно, увеличивает дополнительные 
ограничения и требования, муниципальные образования не были заинтересованы в 
получении стимулирующих (поощрительных) дотаций.  

Вносимые изменения позволят повысить заинтересованность муниципалитетов в таких 
дотациях, пояснял ранее первый замглавы Минфина РФ Леонид Горнин. Они приведут к 
снижению уровня дотационности и, как следствие, снятию дополнительных ограничений с 
органов местного самоуправления и местных бюджетов.  

Закон вступает в силу со дня его официального опубликования, а исполнение бюджетов 
бюджетной системы РФ уже в текущем году будет осуществляться с учетом предусмотренных 
в нем изменений. 

 РИА Новости 
Мишустин отчитался о задании Путина по реформе госаппарата 

В России завершается реформа госаппарата, инициированная президентом РФ 
Владимиром Путиным — накануне были подведены итоги работы вице-премьеров в новом 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

для них качестве — кураторов федеральных округов. Эксперты поделились с URA.RU, что 
это своего рода демо-версия новой модульной системы работы правительства, что стало 
эффективной мерой противодействия экономическому кризису и санкциям. Премьер-министр 
РФ Михаил Мишустин заслушал доклады вице-премьеров на стратегической сессии 27 
февраля. 

Идея создания модели управления, при которой вице-премьеры отвечают за вопросы 
развития федеральных округов, принадлежит президенту РФ Владимиру Путину. «За вице-
премьерами планируется закрепить кураторство конкретных территорий. Надеюсь, что это 
поможет тому, что решения, которые принимаются в центре, будут доводиться более 
осмысленно, более точно и с большим эффектом», — отметил глава государства в ходе 
общения с россиянами на «прямой линии» в июне 2021 года. В июле премьер-министр 
Михаил Мишустин рассказал о реализации поручения президента: за каждым вице-
премьером были закреплены свои федеральные округа. Это вызвало двоякую реакцию в 
обществе и СМИ, ведь до реформы вице-премьеры отвечали только лишь за конкретные 
вопросы экономического развития всего государства, без привязки к территориям. 

Однако данное решение принесло свои результаты, в том числе, не совсем ожидаемые, 
о которых говорилось на стратегической сессии под руководством Мишустина. Вице-
премьерам в связке с главами регионов за минувшие 2,5 года удалось привлечь инвестиции в 
сумме 9 трлн рублей, создать 230 тысяч новых рабочих мест и способствовать росту оборота 
товаров и услуг на общую сумму в 2,5 млрд рублей. «Такие показатели подтверждают, что 
удалось обеспечить эффективное взаимодействие между правительством и субъектами, 
наладить кооперационные связи, которые необходимы малому бизнесу и крупным холдингам. 
А также создать условия для сотрудничества соседних регионов внутри федеральных 
округов», — подчеркнул Мишустин. 

Глава правительства, налаживая работу вице-премьеров в регионах, испытывает «демо-
версию» новой структуры правительства, считает политолог, президент Центра 
стратегических коммуникаций Дмитрий Абзалов. «Реализованная Мишустиным для 
преодоления пандемийного кризиса новая для России проектная модель взаимодействия 
позволила быстрее решать сложные экономические задачи, упростить взаимодействие между 
регионами внутри федеральных округов, восстанавливать и создавать целые секторы 
экономики. Эффективность такого метода доказана стабильным состоянием российской 
экономики, несмотря на санкции после начала СВО», — рассказал политолог. По его мнению, 
возможная после выборов президента пересборка кабмина на основе полученного опыта 
позволит разгрузить премьера и сделать акценты на стратегические инициативы регионов на 
ближайшие шесть лет. 

«Концепция межотраслевой интеграции сейчас наиболее перспективна и является 
мировым трендом. Работа вице-премьеров с крупными федеральными округами позволяет 
собирать воедино различные руководящие звенья, абстрагироваться от частных проблем, 
решая их в общей массе межотраслевых региональных задач с большей эффективностью», 
— отметил Абзалов. 

Существовавшая в стране до 2021 года «шахтная» модель управления, когда 
конкретные задачи решались профильными министрами, не могла стать эффективной в 
новых экономических условиях. «Простая вертикаль не сработает, если вам необходимо 
произвести товар или наладить процесс, для чего потребуется дать поручения целому ряду 
смежных и не подчиненных структур», — рассказал собеседник агентства. По его мнению, 
полномочия постпредов президента за эти годы не конфликтовали с работой вице-
премьеров, наоборот, позволили напрямую решить срочные экономические вопросы. 

Ранее казавшееся случайным распределение вице-премьеров по регионам, имело и 
конечные стратегические цели, считает Абзалов. Так, назначенный ответственным за Северо-
Кавказский Федеральный округ отвечающий за энергетику вице-премьер Александр Новак 
смог за 2 года найти актуальные решения в достаточно сложных местных республиках, где 
нет больших электростанций и ранее практиковались «серые» схемы энергоснабжения. 
«Кроме того, в условиях постпандемийного экономического спада республикам Северного 
Кавказа смогли раскрыть свой туристический потенциал и получить дополнительный 
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экономический импульс, несмотря на соседство с курортами Краснодарского края, 
что было бы невозможно без новой проектной системы взаимодействия через вице-
премьеров», — сказал Абзалов. 

Кстати, выступая с докладом, Мишустин отметил ощутимый рост инвестиций в экономику 
Северной Осетии, где построен новый терминал аэропорта во Владикавказе. URA.RU 
удалось связаться с главой республики Сергеем Меняйло, который ранее работал в качестве 
полномочного представителя президента РФ в Сибирском Федеральном округе и может 
судить, насколько за 2,5 года изменились механизмы работы власти с регионами. По его 
мнению, новая форма взаимодействия особенно эффективна при решении вопросов 
экономического развития. «По нашим совместным проектам (с вице-премьером Александром 
Новаком — прим. URA.RU), в республике создано около 1,5 тысяч рабочих мест, а в 
экономику инвестировано более 31 млрд рублей. Предполагаем, что совокупный объем таких 
инвестиций до 2030 года составит не менее 65 млрд рублей, а общее количество новых 
рабочих мест — превысит 7 тысяч», — рассказал глава республики. В 2023 году Северная 
Осетия заняла 13 место среди 89 субъектов РФ в рейтинге инвестиционной 
привлекательности Агентства стратегических инициатив. 

О неочевидной цели назначения вице-премьеров кураторами федеральных округов 
рассказал гендиректор Института инструментов политического анализа Александр Шпунт. 
«Мишустин, будучи опытным организатором технических процессов, превращает вице-
премьеров в специалистов широкого экономического профиля, позволяя им получить опыт 
работы с реальными проблемами регионов, а не только обсуждая их в кабинете с 
профильными министрами, как это должно быть в структуре правительства», — уверен 
политолог. Это позволяет приобрести «стратегический и панорамный взгляд» на проблемы 
субъектов, что крайне важно для руководителей высшего звена, их возможного карьерного 
роста, взаимосвязи и взаимозаменяемости в структуре органов власти, заключил Шпунт. 

URA.RU 
 
ВВП РФ в ближайшие три года будет демонстрировать рост чуть выше 2% в год - 
Белоусов 

Экономика РФ в ближайшие три года будет расти темпами чуть выше 2%, в дальнейшем 
ее рост ускорится ближе к 3%, заявил первый вице-премьер Андрей Белоусов, выступая во 
вторник на Дне предпринимательства на выставке "Россия". 

"Если мы сейчас возьмем прогноз Минэкономразвития, который я считаю вполне 
адекватным, на ближайшие шесть лет, то видно, что это шестилетие разбивается на 2 этапа. 
Первый этап в 3 года - это этап структурной перестройки при темпах роста примерно 2% с 
небольшим в год. Дальше мы выходим на такую растущую траекторию с выходом примерно 
на 3%, тем не менее с превышением темпов роста мировой экономики, если ее брать за 
2,5%", - озвучил он ожидания по темпам экономического роста. 

Белоусов напомнил, что в 2023 году рост ВВП РФ составил 3,6% - "это говорит только об 
одной важной вещи, что мы справились с санкционным шоком, санкционный удар мы 
выдержали и его преодолели, но это совершенно не говорит о том, что мы вышли на 
траекторию устойчивого экономического роста" 

"Это ключевая задача - выйти на устойчивый экономический рост, которая стояла перед 
нами до ковида, после ковида до санкций, сейчас стоит во весь рост. Поскольку без 
экономического роста примерно соразмерного или превышающего темпы роста мировой 
экономики мы не сможем решить крупнейшие социальные, которые объективно стоят перед 
нашим обществом, теперь и оборонные задачи", - подчеркнул он. 

"Хотим мы того или нет - этот вызов с обеспечением устойчивого роста является 
императивом для ближайших шести лет нашей жизни. К сожаленью, одним скачком прыгнуть 
в этот механизм экономического роста или создать его за один год не получится. Мы 
столкнулись с целым набором системных ограничений и выход на устойчивый экономический 
рост означает достаточно масштабную структурную перестройку, которая позволит эти 
системные ограничения преодолеть", - заявил Белоусов. 
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По его словам, речь, в частности, идет об ограничении предложения трудовых ресурсов 
- "порядка 80% компаний по опросам уже сегодня сталкиваются с этим ограничением". Кроме 
того, по словам Белоусова, темпы роста углеводородного экспорта будут снижаться 
примерно до 1% в год к 2030 году, что "существенно ниже темпов роста мировой экономики". 
Третье ограничение, по его словам, "санкционные ограничения - технологические и 
экономические". "Чтобы эти ограничения преодолеть и нужна структурная перестройка", - 
заявил первый вице-премьер. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Банк России спрогнозировал ускорение годовой инфляции в I квартале до 7,6% 
Годовая инфляция по итогам первого квартала 2024 года может составить 7,6%, 

говорится в комментарии ЦБ РФ к среднесрочному макроэкономическому прогнозу. 
По оценкам Банка России, в I квартале 2024 года инфляция квартал к кварталу с 

сезонной корректировкой в годовом выражении составит 5,7%. 
ЦБ прогнозирует рост ВВП РФ в первом квартале в годовом выражении в 4,3% (в IV 

квартале оценил его в 4,8%). 
Экономика РФ в 2024 году, по прогнозу Банка России, вырастет на 1-2%, в 2025 году – на 

1-2%, в 2026 году – на 1,5-2,5%. 
ЦБ по-прежнему ожидает, что годовая инфляция с учетом проводимой денежно-

кредитной политики снизится до 4,0-4,5% в 2024 году и будет находиться вблизи 4% в 
дальнейшем. По итогам 2023 года инфляция составила 7,42%. 

Годовая инфляция на 19 февраля, исходя из расчетов на основе данных Росстата, 
ускорилась до 7,42% с 7,38% на 12 февраля. 

"Судить об устойчивости складывающихся дезинфляционных тенденций пока 
преждевременно. Текущая инфляция с поправкой на сезонность все еще остается 
значительно выше 4%", - отмечает ЦБ. 

INTERFAX.RU 
 

Россиян начали обманывать под предлогом налога на спецоперацию 
Мошенники стали рассылать россиянам письма, в которых рассказывают о якобы новом 

налоге на спецоперацию. Некоторые обманутые граждане оставляют номер карты, данными 
которой потом пользуются злоумышленники, рассказала в «Тинькофф Защите». 

«Сразу после завершения налогового периода, когда миллионы людей оплачивали 
квитанции от ФНС, злоумышленники стали рассылать предупреждения от имени банков. 
Якобы со счетов клиентов вскоре спишут новый налог на специальную военную операцию — 
этого требует новый закон», — заявили в «Тинькофф Защите» в разговоре с РБК. Стилистика 
письма схожа с сообщениями крупных банков, а все «предупреждения» приходят на 
электронную почту. Однако в России никакого налога на спецоперацию нет. 

Согласно сообщению мошенников, если человек отказывается заплатить налог, то с его 
карты будут списываться десятки тысяч рублей. Чтобы такого не случилось, мошенники 
предлагают перейти по вредоносной ссылке. Сайт, который открывается, похож на 
банковский. Однако при вводе номера карты все данные оказываются у третьих лиц. 

В «Тинькофф Защите» отметили, что мошенники могут открыть и кредит. Однако для 
дальнейших операций с полученными данными им надо обойти банковскую защиту. 

URA.RU 
 

6. Разное 
 
Мира не будет: Британия уверена в победе любой ценой – последствия им 
безразличны 

44% британцев верят, что Россию победит коалиция стран, в которую войдёт Британия. 
31% уверены, что даже в случае союза с России и Китая – они победят обе наши страны. 
Поражения ждут 13% в первом случае и 21% во втором, то есть – гораздо меньше уверенных 
в победе! 
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Спросите вы у тишины, хотят ли русские… бузы. Дело в том, что мы – народ 
такой: мы её исторически никогда не хотели и не хотим! Это вообще что-то удивительное, 
неслыханная польза для страны: появился начальник, который ПОДЛИННО понимает, что 
иногда лучший способ обороны – это действовать на упреждение. Ну, уж хотя бы – для того, 
чтобы владеть инициативой. (А заодно, добавим мы от себя, не отступать сперва до Москвы, 
по традиции 1812 и 1941 годов!) 

Дело в том, что вопрос о том, чего хотят русские… не волнует в целом свете НИ-КО-
ГО!!! У нас не понимают главного: дело даже не в том, что Европа так уж хочет «горячих» 
сценариев – нет, там совсем другое. Европа, которая и сформировала модель западной 
жизни – хочет жировать, процветать, всеми править и блаженствовать. И если бы всё это 
можно было делать путём добывания угля или засевания пшеницы – они бы сеяли и 
добывали. Но единственный способ, которым Запад умеет жировать и процветать – это 
колониальный захват территорий и их колониальная эксплуатация. А здесь, как мы понимаем, 
миром и не пахнет. 
 Дело в том, что Запад разорён! Тотально. На десятилетия. И для него есть только один 
путь вернуться к нормальной жизни (пусть даже не процветанию) – это кого-нибудь 
колонизировать. 

Кстати! Америка была ПОСЛЕДНЕЙ страной, которая успела сделать это «культурно», 
а именно: колонизировать и «обезжирить» своих же собственных союзников, Европу. А вот 
сами господа из Старого Света (с которыми нам рядом жить – от географии никуда не 
денешься) такой возможности уже не будут иметь: их шанс будет – только силовой захват, 
причём – неважно, кого! В идеале – объединиться всем вместе и навалиться на общего 
противника снаружи. А в худшем случае, если не получится – как там у них давно было 
сказано «человек человека люпусом ест», вот они и будут друг дружку есть, но уже не так 
культурно, как это проделала Европа. 

Наверное, не всё поняли к чему надо готовиться, а ответ крайне прост: никто не знает, 
будет ли конфронтация, но можно быть уверенным в одном – совершенно точно НЕ будет 
мира! Вот все МИРНЫЕ сценарии – исключены заранее и на 2-3 десятилетия вперёд, то есть 
– как минимум до середины века. 

Мира хочет Россия, потому что мы имеем уникальный сценарий в своей истории: 
Россия в кои-то веки победила МИР! У нас столько раз получалось выиграть конфронтацию, 
но потом ПРОИГРАТЬ – оглушительно – мир, а в этот раз – ровно наоборот! 

Россия впервые сумела вырвать победу из рук поражения, сумела выиграть мир – и 
ровно ПОЭТОМУ можно быть уверенными на 146%: абсолютно НИКТО на Западе таким 
миром, где победила Россия, дорожить не будет! Реваншизм там будет бесконечным и 
непреклонным, навсегда! 

Так и что же делать-то в таком случае?.. 
Вообще для Запада именно сценарий вечных, бесконечных конфронтаций – это, что 

называется, «мать родна»! Вспомним 30-летнюю их заваруху в Европе, вспомним 100-
летнюю!.. 
 Да и, господи, уж чего там вспоминать! Даже когда Запад жировал и процветал, даже 
когда он всех победил, захватил и подмял – ну ни одного же года они мирно не жили! 

Собственно, мирная модель жизни, которая в России известна как «жить на свои» для 
Запада неприемлема в принципе! Они так не жили никогда, не умели, и уж точно не сейчас 
учиться будут! 

Вся история Европы – это история одних стран, которые возрастали до империй (за 
счёт других), а потом – возрастали другие (за счёт первых), и раз навсегда там усвоена 
простая модель: благоденствовать можно (и нужно) лишь за счёт КОГО-ТО. Их модель 
никогда не сходилась при опоре на внутренние ресурсы. 
 Вот Россия может процветать сама, Китай, Индия – могут. А Европа, даже 
объединившись и став очень большой – не сможет! Поэтому единственный способ держать 
их в узде – это контролировать степень их военно-технического развития. Потому что 
ЭКСПАНСИЯ – это их «модус операнди», действовать иначе они не умеют и не будут, и 
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отказать от экспансии они могут лишь в одном случае – если лишатся средств для неё, а 
точнее – методов: технического превосходства, переведённого в силовое превосходство. 

Дальше, на протяжении лет, поколений, если даже надо – веков, мы будем наблюдать 
до бесконечности одно и то же: то, что описал Оруэлл! 

Разорившийся Запад отменит любую демократию, нищее население будут сплачивать 
на основе сказочек про «внешнюю угрозу», и под этим же предлогом – бороться с любой 
оппозицией. Накачивать будут ВПК (то самое «пушки вместо масла»), и не имея возможности 
победить (и обобрать) серьёзного противника, будут бесконечно жить в режиме вялотекущей 
конфронтации со всеми сразу. 

Поменяются роли: Северная Корея и Иран показали нам, что население может чуть ли 
не веками жить в ужасных условиях. Да и сама Россия, что грех таить, очень много времени 
провела в режиме выживания основной части населения. А теперь ровно этим же займётся 
Запад – и будет ждать до бесконечности своего исторического реванша. 

Поэтому если кто-то думал, что мы сможем выиграть нынешнюю схватку и навязать 
Западу модель мирного сосуществования – так вот, не сможем просто потому, что эта модель 
нужна НАМ, но она НЕ НУЖНА Западу! 

Дзен 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.02.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,04 ▼ 0, 59 

EUR 99,92 ▼ 0, 26 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


